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MATUTINA RADIO 
Jueves 08 de Noviembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Cabeza. El Alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, considera adecuada la decisión del 
gobernador de remover de su cargo al ex titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, 
Héctor Lugo Chávez, ya que dice, estaba atendiendo proyectos personales. (PC) 
 
El edil de San Juan del Río Jorge Rivadeneira Díaz, considera que la destitución de Héctor Lugo 
como titular de la SEDEA, fue justificable, ya que había intereses en su actuar; agrega que no es 
tiempo de tomar decisiones para las contiendas del 2009. (PIQ) 
 
Un eterno crítico de Héctor Lugo Chávez al frente de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario es 
José Luis Aguilera Rico, quien desde hace años denunció malos manejos, según él, del 
funcionario. (PC) 
 
Vía telefónica. José Luis Aguilera Rico señala que no está satisfecho con sólo la salida de 
Héctor Lugo Chávez de la Secretaría, pues siempre se negaron a fiscalizar la actividad de esta 
dependencia por la utilización de los recursos para fortalecer al PAN, jugar con el hambre de los 
campesinos y a partir de ello ganar las elecciones del 2006. La traición se paga y el Gobernador 
fue muy benévolo, pues sabía perfectamente lo que Lugo hacía, pero se tardó en sacarlo. Señala 
que nadie le hizo caso al gobernador de no hacer proselitismo y llegamos a tiempos peores a los 
que se veían en el PRI. Los funcionarios le han quedado mal; Renato López Otamendi no tiene 
nada que hacer, se han ido empresas y el 80% de sus recursos los manda al municipio de 
Querétaro, pues quiere ser presidente municipal. Si el gobernador no pone orden en casa va a ser 
difícil que la hagan caso; además de Lugo está López Otamendi y Guerrero Renaud. (PC) 
 
A partir de las elecciones del año 2000 en las que se presentó un cambio de partido en el gobierno 
federal, se esperaba un verdadero arribo a la vida democrática  en México, sin embargo las 
experiencias de las últimas elecciones del 2006, provocaron  el hartazgo de la ciudadanía, lo que 
se agrava con la inseguridad que priva en algunas partes del país, destacó Rene Jiménez 
Ornelas, investigador del Instituto de investigaciones sociales de la UNAM. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 



Sigue el congreso local sin recibir el documento rector, de la reforma del estado, informó Marco 
Antonio León Hernández. (PIQ) 
 
El presidente de la comisión instructora, Jaime Escobedo, pide una disculpa a la ciudadanía, ante 
la falta de respuesta de los diputados del PAN, para sentarse a analizar las propuestas enviadas 
por los ciudadanos, para enriquecer los trabajos de la reforma del estado. (PIQ)  
 
Cabeza. Descuentan un día de salario a los cuatro diputados que faltaron el miércoles a la 
comisión de puntos constitucionales en el congreso del Estado, en donde tratarían los trabajos 
para la reforma del Estado. José Luis Sainz, Roberto Carlos Cabrera, Rafael Puga Tovar y 
María de Jesús Ibarra, son los que no llegaron y ya les descontaron. (PC) 
 
Luego de venderse 13 de los 16 vehículos que tenia el congreso local, tienen 658 mil pesos con lo 
que destinará dichos recursos para adquirir 4 nuevos vehículos utilitarios, dice el oficial mayor de la 
legislatura, Gerardo Cuanalo Santos. (PIQ) 
 
Cabeza. El oficial mayor del congreso del Estado, Gerardo Cuanalo, informó que se obtuvieron 
recursos por 666 mil pesos como resultado de la venta de 12 autos operativos de la legislatura y 
que van a ser invertidos en una nueva flotilla de vehículos que se espera adquirir antes de que 
termine el año. (PC) 
 
Cabeza. El congreso del estado tiene apertura para dialogar con las dependencias y poderes que 
estén inconformes con el presupuesto que les sea asignado en el proyecto de ley de ingresos y 
presupuesto de egresos del 2008 que presente el ejecutivo, confirmó el Presidente de la mesa 
directiva, el panista Roberto Carlos Cabrera. (PC) 
 
La diputada del PRD, Carmen Consolación González Loyola  entregó en el congreso una 
iniciativa de ley que pretende que los partidos registren igual número de candidaturas de varones 
que de damas. (PIQ) 
 
Cabeza. La diputada presidenta de la comisión de equidad de género y grupos vulnerables, 
Consolación González Loyola Pérez, dio a conocer una iniciativa de ley para establecer igualdad 
entre mujeres y hombres, para los puestos de regidores y Presidentes municipales en los 18 
municipios del Estado. (PC) 
 
En un sondeo realizado sobre la iniciativa, presentada por la legisladora Carmen Consolación 
González Loyola, para garantizar equidad de hombres y mujeres en las candidaturas de elección 
popular, la ciudadanía destaco que no se trata de una cuestión de género, sino de capacidad 
política. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Marco Antonio León comenta que la ley que está presentando Carmen Consolación González 
Loyola es buena. La ley debe ser de igualdad ante la ley y con la ley, para que la igualdad que se 
plantea sea cierta. Trato igual a los iguales y a los desiguales como desiguales; si no hay mujeres 
suficientes en el partido, no hay una igualdad con los hombres, es por eso que a las mujeres no se 
les da la misma capacidad como cualquier varón. Hay que discriminar para tener equidad, para 
compartir igualdad. La mujer afortunadamente ha superado el paradigma de estar solamente en 
casa, hoy en día ha avanzado mucho, hay que generar el avance político para que a la mujer se le 
coloque igual que al varón. La mujer tiene que luchar por ganar una posición de igualdad con el 
hombre. En el sector público hay muchas mujeres que tienen capacidad, lo que hace falta es que 
no se les pongan piedras en el camino. El resultado del Halloween del domingo es claro: era 
necesario que el gobernador pusiera orden; ya había hecho un señalamiento para que se pusieran 
a trabajar y Héctor Lugo no le hizo caso, porque siguió haciendo proselitismo; fue un buen 
secretario en Chihuahua, Guanajuato y en Querétaro.  Gilberto Ortega deberá cumplir los 
objetivos por vía de los manuales. (PIQ) 
 



Raúl Moreno comenta que de la reunión que tu vieron Jesús Rodríguez Hernández y José calzada 
en un restaurante postinero, se busca mandar la señal de que están unidos, a partir de una 
convocatoria de Manuel Cavazos Lerma, ex gobernador de Tamaulipas y muy cercano a Carlos 
Salinas. Supone que Hernández ya va de salida y Calzada busca alianzas de cara a sus 
aspiraciones. En cuanto a Héctor Lugo Chávez, sigue haciendo un proselitismo muy abierto, pero 
no es el único, todos los presuntos andan haciendo su lucha. Se van en contra de Lugo, porque ya 
tenía un proyecto más hecho. En el nombramiento de Gilberto Ortega, hay atrás un impulso de 
Ricardo Anaya e incluso converge con Alfredo Botello Montes. Con lo que está sucediendo, al 
parecer Guadalupe Murguía Gutiérrez ya no buscará la presidencia municipal y al parecer hay 
cambio de señal tras de que nada se dijo de ella en la negociación de la UAQ y se resalta mucho la 
figura de Francisco Domínguez Servién. El área de comunicación que dirige Miguel Ángel Vichique 
debería haber un comunicado que explique bien las causas de la salida de Lugo; está en su 
derecho, pero es importante informar.   
  

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. En diciembre iniciará la construcción de la segunda etapa del distribuidor vial Fray 
Junípero Serra, el cual tendrá una inversión de mil mdp, informó el Presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Sergio Chufani, quien refirió que con este proyecto 
se va a reactivar la recuperación del sector de la construcción, beneficiando con ello a 250 
empresas queretanas. (PC) 
 
Empresas inmobiliarias y de servicios serán las más afectadas con la implementación del IETU, 
señaló la fiscalista Nancy Rocha Méndez, durante una conferencia ofrecida esta mañana. (PC)  
 
Cabeza. Hoy la Secretaría de turismo entrega el distintivo H a los restaurantes Capuchinos y 
Josechos, por la limpieza en sus procesos. (PC) 
 
Sinergia empresarial. Carlos Alcaraz considera que es positiva la propuesta del diputado Isaac 
Jiménez en cuanto a crear un fondo para emergencias en el Estado de Querétaro. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
En Ezequiel Montes la secretaría de educación Guadalupe Murguía y el edil de la demarcación 
Martín Vega, entregaron la construcción y el equipamiento de los laboratorios de informática y 
ciencias naturales en el COBAQ número 11, extensión Villa Progreso con una inversión total de 2.4 
mdp, en beneficio de 190 estudiantes. (PIQ) 
 
El próximo año habrá un incremento de 40 mdp para mantener el programa de becas, denominado 
PRONAVES informa la secretaria de educación, Guadalupe Murguía. Sostiene que dicho 
programa beneficia a los alumnos de escasos recursos que cursan una carrera de educación 
superior. (PIQ) 
 
Amenazan trabajadores de la educación con iniciar movilizaciones  en diferentes entidades de la 
república, entre ellas Querétaro, para buscar que se destinen más recursos al rubro de educación, 
esto lo informa el sindicato que encabeza en Querétaro, Abel Espinosa Suárez, quien informo que 
solamente se canaliza al sector educativo, el 4.7% del PIB, el cual resulta insuficiente. (PIQ) 
 
Cabeza. El SNTE prepara una movilización de conciencia, mediante la cual pretenden un 
incremento del 8% para el presupuesto de educación, dio a conocer Abel Espinosa, Secretario 
general, quien agregó que la movilización va a consistir en la realización de diversos eventos 
culturales, donde harán conciencia entre la ciudadanía, sobre las principales carencias en la 
educación. (PC) 
 
Cabeza. La planilla encabezada por el Ingeniero, Ramón Arreola, ganó la elección para renovar la 
mesa directiva del colegio de ingenieros civiles de Querétaro. (PIQ) 
 



SOCIEDAD 
Hoy cerca de las 10 de la mañana en la carretera entre Pinal de amoles y Jalpan de Serra, en la 
comunidad de Ahuacatlán de Guadalupe, un vehículo particular y un camión de pasajeros se 
estrellaron. Hay 17 lesionados que fueron llevados a los hospitales de Cadereyta y al de Jalpan. 
(PC) 
 
Tras chocar con un vehículo Cutlas blanco, un camión  de pasajeros de la línea flecha amarilla que 
cubría la ruta Pinal de Amoles a Jalpan se desbarrancó 20 metros, dejando como saldo 18 
personas heridas, 4 de ellas de gravedad. El accidente se registró en el paraje conocido, como 
huamazontla  que se encuentra entre ambos municipios. (PIQ) 
 
Hoy se realizó el segundo encuentro de protección civil 2007, en el municipio de Cadareyta, con el 
fin de que queden claros los planes de protección en diversos siniestros, con base en el atlas de 
emergencias. (PC) 
 
Vía telefónica. Gerardo Quitarte comenta que en el segundo encuentro estatal de protección civil 
del 2007 están reunidos los 18 municipios para fortalecer el sistema estatal de protección civil, para 
dar una mejor respuesta y realizar más acciones de prevención. Considera que aún hay muchas 
áreas de oportunidad y de los 18 municipios algunos le han entrado de lleno a la responsabilidad, 
pero hay que entender que es un concepto nuevo en el que hay que seguir trabajando. Lo 
importante es que vamos por el camino adecuado. Reconoce que hay muchas carencias, por 
ejemplo en cuanto a Bomberos, aunque los cinco centros están trabajando muy bien y en forma 
profesional, además de que hay brigadas anti incendios que hacen buena labor en la zona serrana. 
En cuanto al accidente de esta mañana, fue algo fuerte que ha dejado 18 heridos, tres de ellos de 
gravedad, que fueron llevados a la ciudad de Querétaro. Se desconocen las causas del accidente. 
(PC) 
 
Cabeza.  Bajas temperaturas se esperan a partir de la madrugada de este jueves en la entidad, a 
consecuencia del frente frío número seis que entró desde hoy, anunció el director de gestión de 
emergencias, Gerardo Quirarte, quien dijo, existe la posibilidad de algunas heladas en las partes 
altas del Estado. (PC) 
Cabeza. A través de la delegación estatal de la PROFEPA, han sido enviadas a Tabasco, 130 
toneladas de ayuda pareas los damnificados por las inundaciones. Siguen recibiendo pañales para 
niños, pañales para adulto, alimento para bebé y latería en general, en el centro de acopio 
instalado en sus oficinas frente a Plaza de las Américas. (PC) 
 
Cabeza. El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación instalará 5 centros de acopio para 
apoyar a los damnificados de Tabasco, en distintos municipios. El Secretario general, Abel 
Espinosa, confirma que ante estos desastres, al menos 10 mil trabajadores de la educación en 
Tabasco están afectados. (PC) 
 
Grandes artistas se presentarán tanto en el palenque como en el teatro del pueblo de la Feria 
Internacional de Querétaro. Ahora sí la Unión Ganadera Regional de Querétaro que preside 
Francisco Domínguez Servién está sacando la casa por la ventana. Sólo faltaría que solucionen 
el asunto de la vialidad, ya que sigue siendo un problema entrar y salir del eco centro. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
El secretario de finanzas en el municipio de Querétaro, Miguel Martínez Moyano, señala que de 
aprobarse la propuesta del incremento al predial del 3.9%, que fue enviada a los legisladores, la 
administración estaría recaudando algo así como 250 mdp. El rango de incremento a  las bases 
para estimar el costo del predial, se supone que estará ligeramente debajo de la inflación anual 
que puede andar por encima del 4%. (PIQ) 
 
Cabeza. De aprobarse en la legislatura local el incremento de 3.9% a las tablas de valores 
catastrales, se podrían recaudar 250 mdp por pago del impuesto predial, anticipó el Secretario de 



finanzas, Miguel Martínez, quien afirmó que no se presentarán incrementos excesivos como el 
año pasado. (PC) 
 
Cabeza. Confía el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón, en que se llegará a un acuerdo 
con ejidatarios de Santa María Magdalena antes de este jueves, al aclarar que por parte de la 
autoridad se ofrecerá el cambio de uso de suelo a dos parcelas y la permuta de un terreno y no se 
dará dinero alguno para terminar con el conflicto por el uso de terrenos ejidales como parte del 
panteón de San Pedro mártir. (PC) 
 
Cabeza. Estima la Secretaria de administración del municipio de Querétaro, Yolanda Sánchez 
Barraza, que el municipio de Querétaro asignará 30 mdp del presupuesto 2007 para el pago de 
aguinaldo de por lo menos 5 mil empleados. El pago se va a realizar en la primera quincena de 
diciembre. (PC) 
 
El municipio destinará 30 mdp para el  pago de aguinaldo a sus trabajadores, informó la secretaria 
de administración del ayuntamiento capitalino Yolanda Sánchez Barraza. (PIQ) 
Cabeza. Esta mañana Manuel González Valle inauguró la tienda Manos queretanas y la Plaza 
DIF, mismas que van a servir como espacio para la  comercialización artesanías de las personas 
adscritas a los programas del DIF. (PC) 
 
Con una inversión de 1 millón 100 mil pesos, la empresa que tiene la concesión de las papeleras 
en el municipio de Querétaro, adquirió una máquina para el lavado de las mismas, la cual es única 
en México y América Latina. Patric Kleing, director general de Plastic Onium, explicó que con esta 
máquina habrá un considerable ahorro de agua que contribuirá al mejoramiento de la imagen 
urbana. (PIQ) 
 
Cabeza. Recibe el municipio de Querétaro la maquina de limpiado de papeleras que gestionó el 
Alcalde Manuel González Valle durante su visita por España a inicios de este año. La capacidad 
para limpiar es de 120 botes por turno y se espera que ahorre agua y haga más eficiente el 
servicio. (PC) 
El 85% de los casos que se exponen durante el miércoles ciudadano en Corregidora, son 
atendidos y resueltos, señalo el edil German Borja García, quien manifestó que se está 
trabajando para dar solución a las diferentes peticiones de la sociedad. (PIQ) 
 
En el municipio de Corregidora se iniciara la segunda etapa del Bulevar El Jacal. El secretario de 
obras públicas de la demarcación, Guillermo Ugalde Vergara, manifestó que se invertirá en la 
obra, 20.5 mdp y se beneficiará a poco más de 20 mil habitantes. (PIQ) 
 
En Corregidora es mínima la población que sufre pobreza extrema, sostuvo el director del DIF 
municipal Juan de la Torre, quien agregó que sólo el 5% de los 125 mil habitantes que tiene el 
municipio están en condiciones paupérrimas. (PIQ) 
 
El tesorero municipal en San Juan del Río, Guillermo Sánchez, asegura que se tiene previsto que 
en los meses de noviembre y diciembre, recauden 10 mdp a través de su campaña de 
condonación del 100% de multas y recargos. (PIQ) 
 
Cabeza. No habrá aumento a impuestos como el predial, por encima de la inflación para los 
habitantes de San Juan del Río, aseguró el Presidente municipal, Jorge Rivadeneira, quien dijo 
que esperan un presupuesto superior a los 450 mdp en el siguiente ejercicio presupuestal. (PC) 
 
Cabeza. La administración San Juanense destinara 14 mdp para el pago de aguinaldos de los 
funcionarios públicos destacan autoridades de la tesorería municipal. (PIQ)  



LABORAL 
Cabeza. Se requieren 180 mdp para la regularización de 600 plazas en la Secretaría de salud. 
Rafael Ascencio dijo que en las próximas semanas podrían recibir recursos de la Secretaría de 
hacienda, para iniciar el proceso de regularización. (PC) 
 
Querétaro es el tercer Estado en el país con mejor promedio salarial, dice el secretario de 
desarrollo sustentable Renato López Otamendi. Al hablar de la generación de empleos, el 
funcionario reconoció que el 40% de los empleos generados son temporales. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Turnarán a la Comisión Nacional de Derechos Humanos la queja de la persona que fue 
agredida por un elemento del Ejército mexicano en el centro de rehabilitación Todo por gratitud, el 
pasado 2 de noviembre, confirmó el Ombudsman Adolfo Ortega Osorio. (PC) 
 


